

Fecha: 11-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Inicia operativo de salud mental en zonas damnificadas

Pág. : 4

Cm2: 315,0

VPE: \$ 757.504

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Equipos ARSAM se desplegarán en terreno durante todo febrero

Inicia operativo de salud mental en zonas damnificadas



Equipos son conformados por profesionales de distintas regiones.

Labor con las familias afectadas será realizada junto al Servicio de Salud Talcahuano (SST) y la Dirección de Salud Municipal de Tomé.

Este lunes se dio inicio a un operativo de salud mental de equipos especializados, los que se desplegarán en las zonas afectadas por los incendios forestales del Biobío, iniciando en Punta de Parra. El delegado presidencial, Eduardo Pacheco, explicó que esto se da debido a la demanda de los dirigentes del sector, quienes señalaron que el apoyo en esta materia no era suficiente. "Hasta el momento, nos indicaba el Ministerio de Salud, en todas estas zonas se han realizado a lo menos 400 atenciones, que hablan del despliegue importante, pero hay que colocar un foco nuevamente porque han pasado ya varias se-

manas desde los momentos posteriores a la tragedia y hay que llegar con una atención más abierta y concentrada en las familias, y que esto se prolongue en el tiempo, es decir, hasta fines de febrero y después tenga una continuidad", dijo el delegado.

El alcalde de Tomé, Ítalo Cáceres, se expresó agradecido por el despliegue. "Agradezco muchísimo el trabajo de profesionales que van a estar justamente todo el mes de febrero y que van a hacer un proceso de acompañamiento durante todos estos meses de reconstrucción en la localidad de Punta de Parra. Es una distribución de profesionales del Servicio de Salud Talcahuano (SST) que van a estar acompañando a la familia, se van a desplegar por todo el territorio a fin de poder visitar a la familia, conversar con ellos, hacer este trabajo de acompañamiento de recomponer la salud mental",

contó el alcalde.

La seremi de Salud (s), Javiera Ceballos, precisó que los Equipos de Apoyo a la Respuesta en Salud Mental (ARSAM) vienen desde distintas partes del país y van a estar hasta fines de febrero desplegados en la zona, como equipos de primera respuesta. Después vendrá un acompañamiento de mediano plazo, que va a operar durante los primeros 6 meses, donde también se va a buscar una estabilización del sistema de salud e injectar más recursos a la Atención Primaria de Salud (APS) para normalizar las atenciones junto a quienes incorporan tras la emergencia.

400

atenciones de salud mental se han realizado en las zonas afectadas por los incendios, según el Ministerio de Salud.